

## COMMUNICATION

communication@rhne.ch  
tél. 032 713 30 44

### COMMUNICATION AUX MEDIAS

# Contre le cancer du sein, un dépistage, une prise en charge et un soutien de qualité sont offerts dans le canton de Neuchâtel

A l'occasion d'Octobre rose, le Réseau hospitalier neuchâtelois, l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE et la Ligue neuchâteloise contre le cancer se mobilisent pour rappeler aux Neuchâteloises l'importance de se faire dépister régulièrement pour bénéficier d'une prise en charge efficace avec des prestations de qualité.

En Suisse, plus de 6'000 nouveaux cas de cancer de sein sont diagnostiqués chaque année et plus de 1'400 femmes en décèdent. Selon les données recensées par le Registre neuchâtelois et jurassien des tumeurs (RNJT), le canton de Neuchâtel a enregistré pour l'année 2019 quelques 170 nouveaux cas de cancers du sein

A l'occasion d'Octobre rose, le mois d'information dédié au cancer du sein, les acteurs professionnels du canton se mobilisent de concert pour rappeler aux Neuchâteloises l'importance de se faire dépister régulièrement. Les sites hospitaliers du RHNe de La Chaux-de-Fonds et de Pourtalès, à Neuchâtel, seront illuminés en rose les nuits du mois d'octobre pour rappeler de manière visible l'importance d'une action concertée contre la maladie.

En première ligne, l'Association pour le dépistage du cancer BEJUNE (ADC BEJUNE) permet à toutes les femmes âgées de 50 ans et plus, domiciliées dans le canton de Neuchâtel, de réaliser **tous les deux ans une mammographie de dépistage** répondant à des critères de qualité très stricts. Ce programme de dépistage, opérationnel depuis 2007, a démontré son efficacité, notamment par la précocité diagnostique des tumeurs détectées, permettant d'augmenter les chances de guérison avec des traitements moins lourds. Il est ainsi important que toutes les Neuchâteloises, dès leur cinquantième anniversaire, donnent suite à l'invitation à se faire dépister qu'il leur est personnellement adressée par l'ADC BEJUNE.

Les mammographies de dépistage sont réalisées dans le canton par les services de radiologie de RHNe, sur ses sites de Pourtalès à Neuchâtel et de La Chaux-de-Fonds, ainsi que par des prestataires privés. Les technicien-ne-s en radiologie médicale sont spécialement formé-e-s pour produire des images de qualité qui sont systématiquement lues par au moins deux radiologues expérimentés et indépendants l'un de l'autre.

Lorsqu'une mammographie de dépistage démontre une anomalie, il est nécessaire de réaliser des examens complémentaires afin d'en déterminer la nature. Ces examens sont notamment proposés au sein de RHNe. Dans la grande majorité des cas, il s'agit d'une anomalie bénigne. Toutefois, si un cancer du sein est confirmé, l'équipe du Centre du sein de RHNe, composée de différents spécialistes, intervient pour offrir une prise en charge médicale et paramédicale adaptée. Un projet de soin personnalisé est établi, pour chaque patiente, en respectant les critères de certification définis par la Société suisse de sénologie (SSS) et la Ligue suisse contre le cancer (LSC) – Label de qualité obtenu en 2018. Les patientes sont accompagnées, soutenues et guidées par l'équipe tout au long de leur parcours.

L'annonce d'un cancer est souvent brutale. Elle bouleverse non seulement la vie de la personne concernée mais aussi celle de sa famille et de ses proches. Très vite des questions concrètes en lien avec l'organisation de la vie quotidienne, les démarches administratives, l'activité professionnelle, les possibles difficultés financières surgissent.

La Ligue neuchâteloise contre le cancer (LNCC) est à disposition de toutes les patientes du canton confrontées à cette épreuve. Solidement ancrée dans le réseau socio-sanitaire régional, elle accompagne, soutient et conseille gratuitement les personnes atteintes d'un cancer et leurs proches. Elle propose notamment des entretiens individuels et/ou à plusieurs, un soutien pour l'organisation de la vie quotidienne ou encore de l'aide pour l'accès aux prestations sociales (LAMal, APG, AI, AVS, etc.).

Neuchâtel, le 1<sup>er</sup> octobre 2021

**Contacts :**

**Dre Marie-José Chevènement**, Directrice clinique du Centre du sein du RHNe :  
032 967 26 26

**Nathalie Fleury**, Directrice de l'ADC BEJUNE :  
032 422 03 62

**Christiane Kaufmann**, Directrice de la Ligue neuchâteloise contre le cancer :  
032 886 85 90